

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA WAGO 名古屋和合 WEEKLY 2760 地区 REPORT

ENGAGE ROTARY CHANGE LIVES

ロータリーを実践しみんなに豊かな人生を

2013-2014年度 国際ロータリー会長 ロンD.バートン



2013-2014年度 会長 鶩塚貞長 幹事 服部 滋 クラブ会報委員長 佐藤公俊
創立/1972年3月15日 例会日/水曜日 12:30~13:30
例会場/ウェスティングナゴヤキャッスル 名古屋市西区樋の口町3-19 〒451-8551

TEL 052-523-1998 FAX 052-531-0727

2014 February 12

■ 2013~2014年度方針

“原点に戻り 品格あるアドバンス”

Return to basics Advance with intelligence

NO.29

例会報告

●第2025回例会 平成26年2月12日(水) 晴

●2月は世界理解月間

●ロータリーソング 手に手つないで

●出席報告 会員 106名中 (100)

出席率60.00% 修正出席率84.85%
(1月29日分)

●ニコボックス

「本日、ゴルフについての卓話をさせていただきます。」 槇野智之君

「今年、孫が名市大医学部に入学できました。喜びで！」 加藤寿彦君

「今年、初めての出席です。みなさん今年もよろしくお願いします。とにかく会社は儲けなければいけません。がんばっています。」 谷 喜久郎君
「麻雀会優勝してしまいました。天敵服部さん欠席、夏目さんは眼の見えすぎて頭と解離で又伊藤(勝)さんは両陛下のオーラ負けでチャンスがきました。ありがとうございました。」 小南速雄君

「先日は、和合オールディーズ&サンバのコラボを楽しませて頂き、有難うございました！」

桑山卓也君、梶田浩太郎君、中川信治君
「2月4日、西支部創立50周年記念事業が、無事終了できました。」 浅野 洋君

「確定申告シーズンが始まりました。今日は早退しますが、ゴルフ会員権の損益通算が3月31日まで終了しますので、損切りしたい方はお早めに！」

山本秀樹君

本日のニコボックス 累計 7件 29,000円
164件 1,880,000円

服部 滋幹事報告

△当クラブ行事予定

- 2月19日(水) 例会終了後、クラブアッセンブリー、アッセンブリー終了後、理事会を行います。

・2月26日(水) 東名古屋分区IM全員登録。
受付開始 15時
開会・式典 16時
懇親会 18時30分~20時
名古屋錦RCさんホスト、場所は
ウェスティングナゴヤキャッスルです。
通常例会(12時30分~13時30分)
はございません。

・3月12日(水) 42周年記念例会です。
卓話が1時間ございますので、
終了は14時を予定しております。

※行事予定では、5月28日(水)が春の家族会になつておりますが、5月21日(水)を変更し、5月17日(土)に家族会を開催致します。5月28日(水)は通常例会になります。

鶩塚貞長会長挨拶

“人間は、語れる以上のことを知っている”

物事を科学的に分析し、言語化できる知識を“形式知”(明示知)といい、現場体験などから得られるが、言葉ではうまく表せないアート的感覚な知識のことを“暗黙知”といいます。

薄型テレビの画面競争で、パナソニックのプラズマとシャープの液晶では、シャープに軍配が上がりまし

しかしながらそのシャープの有利子負債は、1兆5千億円余とは・・・。

創立者は、戦災孤児からのたたき上げ、まさに立志伝中の人物で、無借金企業だったシャープが、今存亡の危機に立たされている、大きな原因の一つは、創業者の後を継いだ経営陣の、いわゆる形式知一辺倒の経営形態にあったといわれています。

経営は科学なりと、徹底的な分析とチェックを重視する形式知型経営形態は、米国のビジネス・スクールの得意とするところです。

米国人は基本的には大雑把のところがあり、分析型経営も、程々のところで止りますが、日本人の性格からすれば、分析やチェックが過剰になり、製品がユーザーのニーズと解離する危険性があります。

また形式知は、記録に残しやすいので、競合相手に中心的な技術者がヘッドハンティングされたり、いわゆる産業スパイの暗躍で、極秘部分が漏出する

可能性があり、後進国のサムスンなどに先を越された原因の、大きな部分かもしれません。

ハンガリー出身の、物理化学・社会学者である、マイケル・ポランニーが、暗黙知を概念として提唱したのは、1950年代のことです。

暗黙知は、具体的には机上の論理でなく、現場を知ることなどにより会得できる、経験にもとづく勘のような感覚的な知識です。

日本の経済の原動力の大きな部分を担ってきた製造業、中でも家電産業は、今、ことごとく凋落あるいは、倒産寸前のような惨状です。

ソニーがパソコン撤退、テレビ大赤字、今後は、金融と映画そして医療の活路を見出すとの最近の報道がありました。

世界のソニーと輝いていた時代を、共の歩んできた世代としては、信じられない事象です。

組織が巨大になるほど、経営陣が先見性を誤ると、いとも簡単にひっくり返る、曙現象が生じます。

一部上場大手企業ほど意外な脆さがあるのは、過去に多くの事例があります。

斜陽化著しい企業のトップに共通した傾向は、政官との付き合いなどに長けているだけで、いい意味でのエモーシュナルな現場感覚に乏しい人が多いようです。

若者は車離れ、携帯はいじりすぎて国際規格から外れてガラパゴス化、家電は十分すぎるほど行き渡り、耐用年数も長なり、買替え需要もプラー、65%以上の金融資産を有する高齢者は、加齢に比例して購買意欲が著しい右下がりです。

物作り、特にハイテク関連の受け皿の内需に関して、ポジティーブな話題は少ないですが、

専門家の意見では、今後の物作りで成長が見込める分野は、省エネ、耐震、耐熱分野だといわれています。

形式知(explicit knowledge)と暗黙知(tacit knowledge)とを効果的に融合した、実践知(practical wisdom)の取戻しそが、我が国の国力の回復への鍵となるのではないでしょうか。

卓 話

ゴルフ・シングルになるための上達のヒント

会員 槙 野 智 之

大きく分けて4つの要素があります。

1. スイング技術
2. ショートゲーム
3. コースマネージメント
4. 心のコントロール

一般的にゴルフの練習というと、一番目のスイング技術の事を思い浮べますが、それだけいくら猛練習していても、いわゆるロングショットの調子が良くなるという結果になるだけです。



シングルになる為には、そのあとのショートゲーム・コースマネージメント・そして心のコントロールと、3つの要素の方がスイング技術を高める事よりも、より重要だという事を理解して下さい。結局、この考え方方がシングルゴルファーになる最も近道でもあります。

まず、シングルの練習方法とは、シングルは、5球に1回は、クラブを換えます。一般ゴルファーは、何球も同じクラブを打ち続けて、何球も打つうちにナイスショットが出るようになり自己満足で終わってしまいます。

シングルは、一回の練習の80%は、ウエッジ類をたっぷり練習します。ボールを真っすぐ飛ばす練習ではなく、距離を打ち分けることに重点を置いています。ドライバーの練習としては、全体の5%ぐらいだと思います。

普段からショートゲーム、(アプローチショット・バンカー・パッティング)の練習をして、実力をつけていけば無理なショットも狙う必要がなくなり、その結果気持ちに余裕を持って、ショットをする事ができ、スコアも安定してきます。

3つ目のコースマネージメントについては、シングルになるためのスコアメイクは、パーを取ることや、ましてやバーディを狙うことではなくて、1ホールで決して大たたきをしないという事です。要するに、シングルになるためには、7~8をたたかなければよいということ。そして、それを実現するためには、ボギーの価値を高めること。言い換えれば無理にパーを取りにいかないという事です。このような気持ちで、プレーをする時は、心に余裕もできて、大たたきも防げるようになります。

プレーの中で、心をコントロールする最も大切な技術で有効な方法にプレショットルーティンがあります。シングルやプロは、必ずこのルーティンを守ってショットを行います。これを守ることによって、プレーに迷いがなくなり、リズムもよくなり、ナイスショットの確率も格段にあがります。

例会	月日	今後の予定
第2026回	2.19	元日本医師会副会長 宮崎秀樹氏 「医療と政治」
第2027回	2.26	東名古屋分区IM全員登録 受付15:00 開会・式典16:00 懇親会18:30~20:00 ウェスティングハウス(お昼の例会はございません)
第2028回	3.5	中日ドラゴンズ 前二軍監督 鈴木孝政氏 「若竜を育てて」
第2029回	3.12	歴史家 加来耕三氏 「歴史を動かした会議」

○このウィクリーは再生紙を使用しております。